

„WIR IN EUROPA - ZUKUNFT GESTALTEN“

Weltflüchtlingstag 2017 in Kerpen



Aktion „Schenke ein Lächeln“



Die spanischen (oben) und die ungarischen Schüler freuen sich auf Deutschland.



[Wir-in-Europa-Zukunft-gestalten](#)

[WirInEuropa](#)

Besuchen Sie uns auf unserer
Projekthomepage :
<http://erasmusplus.gymnasiumkerpen.eu>

Weltflüchtlingstag in Kerpen-Türnich

Unter dem Motto „Kerpen gelingt gemeinsam“ fand am 11. Juli 2017 der erste Flüchtlingsstag in Kerpen statt. Ziel der Veranstaltung war die unmittelbare Begegnung der Anwohner mit Flüchtlingen. Die Erasmus+ -Schüler stellten zwei interessante Aktionen vor:

Beim *Speed-Dating der Kulturen* konnten sich fremde Menschen 2 Minuten vorstellen und sich über ihre Kulturen austauschen. Allerdings reichte Vielen diese Zeit nicht – die Aktion war also ein voller Erfolg!

Auch unsere Postkarten - Aktion „*Schenke ein Lächeln*“ war sehr gut besucht. Hierbei wurden Postkarten, die mit den Logos aus unserem Wettbewerb bedruckt waren, angeboten und bereiten sicherlich vielen Menschen viel Freude.

Die Veranstaltung wurde offiziell durch den Kerpener Bürgermeister Herrn Dieter Spürck eröffnet, der uns an die Bedeutung von Menschen fremder Kulturen für unser Land erinnerte. Im Anschluss wurde der Tanz zur Integration zu dem Lied „*Tu enemigo*“ von SchülerInnen der Europaschule, der Hauptschule sowie Flüchtlingskindern aufgeführt.

Ebenso vertreten waren die SchülerInnen mit ihrem Projekt „*Schüler für Schüler – Deutsch für Flüchtlinge*“, die Rede und Antwort zu ihrer Arbeit und ihren Erfahrungen standen.

2. Mobilität in Kerpen (4.-14.Oktober)

Die Vorbereitungen der 2. Mobilität in Kerpen laufen auf Hochtouren. Die Projektschüler bereiten sich zur Zeit sprachlich und inhaltlich mit einem kurzen Präsentationsvideo für ihre Austauschpartner auf das Treffen vor. Sie werden in Familien untergebracht und werden an dem regulären Unterricht teilnehmen.

Programm

- Durchführung einer Podiumsdiskussion: „**Gelungene Integration?**“ (mit lokalen und regionalen Politikern, Mitgliedern des Roma-Vereins, mehreren Sozialwissenschaftsklassen und Projektschülern), anschließend Fahrt zum europäischen Parlament in Brüssel
- Gemeinsame Entwicklung von Integrationsprojekten und endgültige Festlegung dieser Projekte
- Präsentation der Umfrageergebnisse „Integration in der Schule“ und Planung des weiteren Vorgehens
- Präsentation der Projektergebnisse in anderen Schulen
- Deutschunterricht

- Gemeinsame sportliche, musikalische und künstlerische Aktivitäten für Toleranz und Akzeptanz
- Präsentation der Projekt-Wanderausstellung sowie Teile des wichtigen Bausteins „Zu Hause in Europa“, im Foyer der Schule
- Gemeinsame Arbeit an unserer „Hymne“ (Einbindung von Musik, Kunst und Sportlehrern) und Arbeit an der „Kiste interkultureller Kompetenz“

Diese Erasmus+ Projektschüler aus Deutschland nehmen schon im November dieses Jahres an der DELE-Sprachprüfung (Spanisch) in Deutschland teil.

Wir wünschen Euch viel Erfolg!



2. Projektjahr 2017-2018 mit wechselnden Schwerpunkten

Während Deutschland den Schwerpunkt auf das Thema Roma setzt und Ungarn auf Migranten, widmet sich Spanien im 2. Projektjahr dem Thema Flüchtlinge. Neben der weiterführenden Aufklärungskampagne gegenüber Minderheiten durch Projektarbeiten und Aktionen steht im Jahr 2017-18 die Entwicklung von Ideen und Projekten im Vordergrund, die die Integration von Minderheiten fördern. Diese Ideen sollen auch probeweise durchgeführt werden. Hier sind die wichtigsten Ziele für das kommende Jahr im Überblick:

- Weiterentwicklung der ersten Ideen aus 2016 zur Förderung der Integration: Brettspiel, Kochbuch, Sportspielesammlung
- Entwicklung von Unterrichtsmaterialien
- Projektarbeit über Flüchtlinge und Asylsuchende auch in weiterer Kooperation mit Schülern der Integrationsklasse der Adolph-Kolping-Hauptschule
- Komponieren einer Projekthymne
- Arbeit an der „Kiste interkultureller Kompetenz“
- Vorbereitung auf Sprachprüfung (DELE, DELF)
- Fotoausstellung „Auch wir sind Europa“ Stadt Kerpen (Migranten, Roma, Flüchtlinge)
- Aktionen in der Europawoche in Kooperation mit dem Kommunalen Integrationszentrum des Rhein-Erft-Kreises
- 3. Mobilität im Januar auf Gran Canaria
- Lehreraustausch nach Ungarn im Mai 2018

nicht verpassen – nicht verpassen

3. Oktober „Fest der Kulturen“ – Gymnasium der Stadt Kerpen

***„Speed Dating der Kulturen II“, „Schenke ein Lächeln“,
Flashmob für Toleranz***

Mach mit!!

Dieses Projekt wurde mit Unterstützung der Europäischen Kommission finanziert. Die Verantwortung für den Inhalt dieser Veröffentlichung (Mitteilung) trägt allein der Verfasser; die Kommission haftet nicht für die weitere Verwendung der darin enthaltenen Angaben

Gefördert durch



Erasmus+
Schulbildung